
 

Albert Thai Minh Trong, le 22 mars 2022 

Chers amis, 

Il y a des choses contre lesquelles les gens ordinaires comme nous ne peuvent rien. Je pense à l'Ukraine. 

Et ce n'est pas jouer à l'autruche que de continuer à vivre. 

Nous avons donc fait notre séance "katas" samedi après-midi, après il y a eu l'Assemblée Générale 

Apéritif chez nous et le Restaurant après. Deuxième plus petit club de France, nous sommes heureux d'avoir 

17 participants (sur un total de 20) à la séance de karaté, et 21 à l'AG/Apéritif/Restaurant (avec conjoints ou 

enfants). 

Pour la première fois depuis longtemps, nous avons la parité parfaite au club. Je me plaignais souvent 

auprès de Marie-Rose et lui disais, "ah, si nous avions plus de beaux mecs au lieu de n'avoir que des bonnes 

femmes" et elle me répondait toujours, non, des femmes, pas des bonnes femmes. Le problème des femmes, 

donc, c'est qu'elles ne viennent pas régulièrement, Dieu seul sait pourquoi ! 

Et j'ai réussi à maintenir la cohésion du club en faisant les cours par Googlemeet. Quelque part, cela a dû 

jouer, parce que les quelques nouveaux ont dû sentir qu'il y avait vraiment un groupe, un ensemble. 

Donc, c'était bien, j'ai fait travailler les sensations au cours, le passage du 1/2, la nécessité absolue de 

lancer le mouvement quand on est déjà solidement ancré dans le sol, distinguer ce qui est le mouvement de 

transition du moment où on lance le mouvement, tout cela sans solution de continuité. Certains en ont bien 

pris conscience, d'autres pas. C'est la vie ! On ne donne que ce que l'on a, et on ne reçoit que ce que l'on peut. 

Ce qui se passe en Ukraine me rappelle un peu ce qui s'est passé avec Saddam Hussein. Il ne pensait pas 

qu'il allait avoir affaire à un autre gros con (Dubbya, Bush le jeune), et je m'étonnais que les Américains 

n'aient pas trouvé trace de WMD (armes de destruction massive). Après tout, quand il n'y en a pas, il suffit 

d'en apporter et de dire qu'on les a découvertes ! Albert, tu regardes trop la télé ! Je trouvais drôle que les 

médias parlaient de l'armée irakienne comme de la 4ème au monde. Cela nous place où ? 

Là, je ne sais pas du tout comment cette guerre en Ukraine va se terminer, et je ne suis pas le seul (on voit 

beaucoup de "prédictions", sur You tube et ailleurs) à ne pas savoir vraiment, n'ayant pas le don de 

prédiction. 

Vale, portez-vous bien 

Albert 

 

Huynh Dinh Khuong, le 23 mars 2022 

Bonjour Anh Albert, bonjour les amis Sensei, 

Bravo pour la parité dans ton club. J’ai vu sur You Tube une vidéo qui montre qu’il y a de plus en plus de 

femmes en Allemagne qui viennent cette année aux cours d’arts martiaux parce qu’à la Saint-Sylvestre 

plusieurs centaines ont été harcelées (le mot est faible) sur la place publique à Cologne et que les 150 

policiers qui étaient de faction ce soir là étaient invisibles. 

Comment résoudre tout cela ? Faut-il former plus de femmes aux arts martiaux pour qu’elles puissent se 

défendre toutes seules ? Faut-il apprendre aux hommes comment défendre leur chérie en cas d’agression ? 

Est-il raisonnable de demander à une demoiselle de se battre contre une bande de malabars qui 

l’enserrent ? Beaucoup de timorés disent que cela ne sert à rien d’ajouter de la violence à la violence, et qu’il 

faut répondre à la violence par de la bienveillance. 

Cependant les femmes agressées à Cologne ont déclaré qu’elles ont eu affaire à « des bandes d’immigrés 

barbus » et que les policiers étaient invisibles. 

Le patron de la police a déclaré qu’il y a eu un manque d’effectif. Il a été limogé parce que son patron à 

lui a dit qu’il ne savait pas faire avec ce qu’il avait. 

Les journalistes ont dit que si la police était plus visible, cela aurait dissuadé les voyous de passer à 

l’action. Pas besoin d’augmenter des effectifs, il faut augmenter la visibilité des policiers. À chacun sa 

logique. 

Les voyous interrogés ont déclaré qu’ils n’ont rien commis de répréhensible, et qu’il fallait rester chez soi 

si on ne voulait pas de frotté-frottas. Allez comprendre ces allemandes, disent-ils. 

Les filles agressées ont déclaré que tout ce qu’elles voulaient, c’est « vivre comme avant ». Un parti 

politique en Allemagne a dit qu’il n’est plus possible de vivre comme avant et qu’il faut suivre l’évolution de 

la société. 
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Les amis, on ne sait plus quoi faire ! Je suis comme Albert, je ne sais plus où on va. 

Albert, tu nous a parlé de l’Ukraine. En 1991, ce pays était une grande puissance nucléaire, avec près de 

4.000 ogives nucléaires en stock. Des armes, des chars, des avions en pagaille, et elle a choisi de 

démilitariser. Je me souviens bien de cette époque, j’avais des copains français de la DAM qui ont été 

envoyés en Ukraine pour radiographier les ogives et aider à les démonter, payés par les américains. Les 

ingénieurs ukrainiens qui avaient construit ces ogives s’étaient éparpillés on ne sait où en Russie et les plans 

étaient introuvables. 

Aujourd’hui, parce que la Russie possède l’arme nucléaire, elle dissuade les autres de rentrer dans le 

conflit pour aider l’Ukraine. Être pacifiste, c’est devenu mortel. Le Premier ministre pakistanais, Zulfikar Ali 

Bhutto, était un pacifique clairvoyant. Il se savait entouré de belliqueux possédant l’arme atomique et avait 

déclaré : « nous aurons notre bombe, même si nous devons pour cela manger de l’herbe et des racines ». Son 

peuple a mangé de l’herbe et il a eu sa bombe. 

Protégez-vous de la nouvelle variante, deux fois plus contagieuse que l’omicron. 

Bonne journée les amis, 

Khuong 

 


